

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 19 de agosto de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Primera Cátedra Karl Marx Las crisis del capitalismo contemporáneo

Nacional: Revisará la UAG expedientes de estudiantes rechazados

Internacional: Crea la NASA un mapa sobre el movimiento del hielo en Antártida

SALUD

Estatal: Suspenden actividades en el rastro de Jojutla

Nacional: Inscritos en el Seguro Popular, 48 millones: Ssa

Internacional: Identifican nuevos y potentes anticuerpos contra el VIH

ECONOMÍA

Nacional: Megacable será la primera en ofrecer cuádruple play por alianza con Telefónica

Internacional: El oro sube por temor a recesión

POLÍTICA

Estatal: Deberá deslindar responsabilidades

Nacional: Crea el gobierno válvula de escape para bajar la presión por deudas de los estados

Internacional: Cientos de miles de estudiantes y maestros marchan en Chile por educación gratuita

EDUCACIÓN

Estatal:

Primera Cátedra Karl Marx Las crisis del capitalismo contemporáneo

El Cuerpo Académico Psicología Social Comunitaria y Ambiental de la Facultad de Psicología, el Cuerpo Académico Manejo de Unidades Productivas Tradicionales del Centro de Investigaciones Biológicas, ambos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en colaboración con el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS), el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Unidad Xochimilco y la Cátedra Che Guevara de Buenos Aires, Argentina, convocan a la realización de la Primera Cátedra Karl Marx Las crisis del capitalismo contemporáneo, los días 26 y 27 de agosto, dos, tres, nueve y diez de septiembre de 2011, en el Auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, en el Campus Chamilpa.

La Unión de Morelos, p.20, (De la Redacción).

Cátedra Karl Marx

Hoy se publica el cartel sobre la Cátedra Karl Marx.

La Unión de Morelos, p.7.

Idulio Islas y Gabriel Segura en Universiada Mundial

Filiberto Álvarez, entrenador de Gabriel Segura Gallardy, señaló que será el lunes cuando entre en acción el estudiante de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos porque inician los preliminares de la categoría de menos de 87 kilos. En esta división, son 22 competidores los que buscarán el primer lugar, y el primer rival del morelense es el representante de China, Zhimeng Yin; en caso de ganar, va contra el vencedor del duelo entre Alexander Phillipos de Austria y el que gane de Bruak Eski de Turquía y Alexander Lunevskiy de Rusia.

La Unión de Morelos, p.43, (Rolando Becerril Ayala).

Combatirán la obesidad en alumnos

A unos días de que inicie el nuevo ciclo escolar, las secretarías de Salud y Educación firmaron el Acuerdo Estatal para la Salud Alimentaria, por medio del cual se busca disminuir los índices de sobrepeso y obesidad en niños de 5 a 12 años de edad, una vez que estas enfermedades están ligadas con problemas de salud pública como la hipertensión arterial, diabetes y enfermedades cardiovasculares. Los secretarios de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, y de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, resaltaron la importancia de que los morelenses ya asocien a la obesidad como un problema de salud pública, y tomen en cuenta que un niño pequeño con obesidad no es un niño sano.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Serán entregados útiles escolares en Jiutepec

El próximo lunes 22 de agosto, en la explanada de la Plaza Centenario, el alcalde de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán Calderón encabezará el arranque oficial a la entrega de más de 30 mil paquetes de útiles escolares gratuitos. El edil confirmó que todo está listo para que desde el primer día del ciclo escolar 2011-2012, niños y jóvenes tengan acceso a sus paquetes.

La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

Revisará la UAG expedientes de estudiantes rechazados

El rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), Ascencio Villegas Arrizón, anunció que algunos de los jóvenes que desde el 11 de agosto se encuentran en huelga de hambre en el kiosco del zócalo de este municipio podrían tener la oportunidad de ingresar a carreras del área de la salud, de las que fueron rechazados, siempre que se compruebe que se cometieron injusticias o si tienen el promedio necesario.

La Jornada, p.32, (Héctor Briseño).

Desecha el Consejo Universitario de la UACM iniciar proceso a Orozco

Con 19 votos a favor, de 25 emitidos, el pleno del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) desechó la solicitud de revocación del cargo a la rectora María Esther Orozco Orozco, la cual fue presentada en junio pasado con el apoyo de más de 3 mil 500 firmas de integrantes de esa casa de estudios. Los consejeros avalaron las consideraciones emitidas por la Contraloría General de la universidad, de que no existen acciones u omisiones de la rectora Orozco para aplicarle sanciones.

La Jornada, p.35, (Bertha Teresa Ramírez y Agustín Salgado) y **La Crónica**, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=599567.

SEP alista cambios a libros de secundaria

Paralelamente con el arranque del ciclo escolar, la Secretaría de Educación Pública (SEP) iniciará la revisión de libros de texto de los tres grados de secundaria para concretar la reforma de la educación básica. A cinco años de iniciada la reforma para secundaria, la dependencia federal anunció que se pondrá en marcha la actualización de la materia de tecnología, al ofrecer las especialidades agropecuaria y pesquera, proceso de alimentos, producción, construcción, información y comunicación, que sustituirán a la carpintería, electricidad, cocina, cultura de belleza y corte y confección.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188197.html>.

Andrew Almazán, psicólogo a los 16 años

En México al menos 3 por ciento de la población de niños y adolescentes pueden ser superdotados, por lo que es necesario que tengan acceso a un diagnóstico preciso que evite que sean catalogados como hiperactivos, con déficit de atención o problemáticos, afirmó Andrew Almazán Anaya, quien a sus 16 años es el sicólogo más joven del país. Almazán Anaya, quien cursa los últimos semestres de una segunda carrera, la de medicina, se siente satisfecho al ver alcanzado uno de sus objetivos en la vida. "Ya terminé mi carrera en Psicología lo que me hace sentir satisfecho, y es un gran logro. Es uno de mis objetivos que desde pequeño me fije", dijo tras recibir su diploma.

La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano), **La Crónica**, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=599552 y **El Universal**, (Vanesa Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/107590.html>.

Internacional:

Crea la NASA un mapa sobre el movimiento del hielo en Antártida

El objetivo de la elaboración del primer mapa de alta resolución del movimiento del hielo en la Antártida, liderado por Eric Rignot del Laboratorio de Propulsión a Chorro (JPL) de la NASA en Pasadena, California, es ayudar a los investigadores a entender los cambios del continente ante el constante calentamiento global. El mapa, publicado ayer en la revista Science, fue elaborado como si fuera un mosaico digital con imágenes satelitales proporcionadas por la Agencia Espacial Canadiense (CSA), la europea (ESA) y la japonesa (JAXA) y revela los detalles del movimiento del hielo en la Antártida entre los años 2007 y 2009.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=599553

SALUD

Estatal:

Suspenden actividades en el rastro de Jojutla

La Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitario, suspendió los trabajos y servicios del Rastro Municipal de Jojutla, la tarde noche de este miércoles, por la falta de medidas sanitarias, las autoridades municipales, señalaron que desconocían de las faltas de estas medidas. El regidor de Servicios Públicos de la comuna, Antonio Guerrero Yáñez, comentó que fue una suspensión temporal, en tanto cumplen con especificaciones que antes no habían sido notificados por la COPRISEM.

El Sol de Cuernavaca, p.3, **El Sol de Jojutla**, (Karina Ortega); **La Unión de Morelos**, p.3, **La Unión de Jojutla**, (Evaristo Torres) y **La Jornada Morelos**, p.3, (Hugo Barberi).

Niega SS existencia de contaminación

El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano negó la existencia de 15 casos de personas contaminadas por clembuterol, aunque dijo que en lo que va del año se han detectado dos casos sospechosos a este mal; por lo que pidió a la población extremar precauciones al respecto y consumir carne con grasa que es la que evita la presencia de sustancias químicas alternas.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.23, (De la Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.4, (Jaime Brito).

Afecta en Miacatlán la falta de médicos

Falta de médicos y medicamentos, los fines de semana en los Centros de Salud, es uno de los principales problemas que enfrenta la ciudadanía de Miacatlán, informó, el director de Salud de la comuna, Hipólito Jaimes Jaimes. Lo anterior, lo dio a conocer tras la certificación de Miacatlán como "Municipio Saludable", el cual dijo que logró realizar los requisitos, así como el diagnóstico y demandas de salud, las que arrojaron la primer necesidad la falta de médicos los fines de semana en los centros de salud que se ubican en Palpan, Rodeo, Coatetelco y la Cabecera centro.

El Sol de Cuernavaca, p.3, **El Sol de Jojutla**, (Karina Ortega).

Nacional:

Inscritos en el Seguro Popular, 48 millones: Ssa

Desde sus inicios hasta la fecha, el Seguro Popular incrementó de 78 a 2 mil 75 el número de sus intervenciones en salud –equivalentes a todo el primer nivel y 95 por ciento del segundo nivel–, lo que ha hecho disminuir los gastos catastróficos que hacen los pacientes de enfermedades de alto costo, como cáncer de mama, cérvico-uterino, leucemia y sida. Indicó lo anterior el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, durante su participación en el foro Salud China 2011 (...) aseguró que la cobertura en este ámbito aumentó de 48 millones de personas en 2003, a 101 millones en 2010, 48 millones de los cuales pertenecen al Seguro Popular.

La Jornada, p. 11, (De la Redacción).

Se olvidan de instalar bebederos escolares

En Nezahualcóyotl, a pesar de que el Congreso estatal aprobó el uso de 300 millones de pesos para instalar bebederos de agua potable en escuelas y ampliar el programa de desayunos calientes, el gobierno estatal no ha realizado dichas acciones, denunció Juan Hugo de la Rosa García, diputado local del PRD. Explicó que se aprobaron 200 millones de pesos para la instalación de bebederos en al menos 6 mil 500 escuelas del estado, y 100 millones para desayunos escolares en preescolar y primaria, a fin de prevenir la obesidad y el sobrepeso.

La Jornada, p. 34, (Javier Salinas, corresponsal); **El Universal**, (Emilio Fernández, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5059.html> y **Milenio**, (Heriberto Santos), <http://impreso.milenio.com/node/9011616>.

México apoya labor de la ONU contra el hambre en África

En atención al llamado de emergencia que hizo la Organización de Naciones Unidas y la Unión Africana, el gobierno de México aportará un millón de dólares para contribuir al esfuerzo internacional que se realiza en busca de superar la crisis alimentaria de Somalia, Djibouti, Etiopía y Kenia, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores. Agregó que estos recursos serán canalizados al Programa Mundial de Alimentos (PMA), agencia del Sistema de Naciones Unidas que tiene como tarea primordial llevar víveres a las poblaciones que requieren apoyo de emergencia ante la ocurrencia de desastres naturales, guerras o conflictos civiles, y de esa manera contribuir a su sobrevivencia.

La Jornada, p. 41, (Georgina Saldierna y Carolina Gómez).

Internacional:

Identifican nuevos y potentes anticuerpos contra el VIH

Investigadores estadounidenses identificaron nuevos y potentes anticuerpos contra el virus de inmunodeficiencia humana (VIH), según un estudio publicado en la revista británica *Nature*, lo que aporta nuevos datos para encontrar una vacuna contra la enfermedad. La gran variabilidad del VIH, debido a sus múltiples y rápidas mutaciones, le permite *escaparse* y, en la mayoría de los casos, los anticuerpos producidos por los infectados son incapaces de neutralizar el virus. Los 17 nuevos anticuerpos identificados fueron aislados mediante extracciones de sangre a cuatro personas seropositivas, que tienen una gran respuesta inmunitaria contra el VIH.

La Jornada, p. 2, Ciencias, (AFP).

Los altos niveles de ácidos grasos en los ovarios dañan El feto

Exponer los óvulos a niveles altos de ácidos grasos saturados como los que suelen encontrarse en los ovarios de las obesas y diabéticas puede dañar el desarrollo del embrión, señala una nueva investigación. Los hallazgos brindan más respaldo a las guías sanitarias que recomiendan a las mujeres llegar a un peso saludable antes de buscar tener un bebé (...) Los investigadores indicaron que los resultados podrían ayudar a explicar por qué a veces las mujeres que padecen obesidad y diabetes tipo 2 tienen problemas para concebir.

La Jornada, p. 2, (Reuters).

ECONOMÍA

Nacional:

Megacable será la primera en ofrecer cuádruple play por alianza con Telefónica

Al cierre del tercer trimestre de este año se empezarán a observar los resultados de alianzas estratégicas en el negocio de las telecomunicaciones, como la de Televisa, Telefónica y Megacable, que se adjudicaron el par de hilos de fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad (CFC). Con esto Megacable incrementará su portafolios de servicios y se enfrentará a Telmex en el negocio de telefonía de larga distancia, mientras la empresa de Carlos Slim sigue impedida de entrar al negocio del triple play. En los hechos, Megacable será la primera en ofrecer cuádruple play, ya que hoy vende televisión, Internet y telefonía fija, pero por una alianza con Telefónica también empezará a vender telefonía móvil.

La Jornada, p.25, (De la redacción).

Plástico, nicho de oportunidad económica para México: experto

Ante la crisis energética que atraviesa el mundo, los sectores automotriz y aeroespacial han buscado materiales más ligeros que consuman menos combustibles, lo que ha propiciado exponencialmente el desarrollo y comercialización de elementos plásticos, sostuvo Tim Osswald, catedrático de la Universidad de Wisconsin, Estados Unidos. Lo anterior, señaló, representa un importante nicho de oportunidad de desarrollo económico y tecnológico para México, que produce petróleo (de donde se deriva el material) y que empieza a formar ingenieros plásticos.

La Jornada, p.26, (Juan Carlos Miranda).

La venta de útiles dejará 1.4 mmdp

La Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope) estimó que ante este regreso a clase se generará una derrama económica de mil 440 millones de pesos, por la compra de útiles escolares, y la mayor partida del gasto se quedará entre las pequeñas empresas y tiendas departamentales. José Juan Rosas Uribe, presidente del organismo, explicó que 21% de los consumidores hará sus compras en tiendas departamentales, mientras que otro porcentaje similar lo hará en pequeñas y medianas empresas (Pymes) de todo el país.

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88773.html>.

La IED baja 20% en maquiladoras

La inversión extranjera directa (IED) en el sector maquilador disminuyó 20% en el primer semestre, informó Luis Aguirre Lang, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME).

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88770.html>.

Internacional:

El oro sube por temor a recesión

El mercado de metales preciosos siguió su tendencia ascendente en las operaciones de ayer sobre todo el oro, donde los inversionistas lo demandaron con el propósito de cubrirse tras la incertidumbre que existe en torno al crecimiento de la economía global, con el pronóstico de que ingrese dentro de un ambiente de recesión. En ese contexto, los futuros del oro alcanzaron un nuevo máximo histórico al presentar un precio de mil 823.85 dólares por onza, respecto a las últimas negociaciones de la jornada previa (mil 788.15 dólares), significó una ganancia de 2.0%, esto es un avance de 35.7 dólares, mientras la plata llegó un valor de 40.65 dólares por onza, frente al cierre previo experimentó un saldo positivo de 1.2%.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88771.html>.

Otro ajuste: ahora en Estados Unidos

Con la aprobación por parte de ambas cámaras del Congreso de Estados Unidos, el martes 2 de agosto culminaron las negociaciones sobre la elevación de la deuda pública, convertidas durante semanas en una batalla política y mediática entre demócratas y republicanos. Se acordó básicamente elevar en dos tramos el techo de la deuda (que actualmente es de US\$ 14,3 billones) por un valor mínimo de US\$ 2,1 billones, con lo cual su monto total estaría cercano al del PIB. Como contrapartida, se decidió aplicar un plan de austeridad fiscal que consiste en recortes del gasto público en un monto equivalente durante los próximos 10 años (aproximadamente será de unos US\$ 2,5 billones), sin contemplar alzas de impuestos, incluso a los sectores de la población de mayores ingresos.

El Universal, (Claudio Daniel Ventura Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88766.html>.

Caen bolsas y petróleo por temor a nueva recesión en EU y Europa

El banco de inversión Morgan Stanley ajustó a la baja su pronóstico de crecimiento mundial para 2011, de 4.2 a 3.9 por ciento, al tiempo que ubicó a Europa y Estados Unidos 'peligrosamente cerca de una recesión'. En un informe difundido a medios de prensa, el banco aseveró que la probable recesión en el mundo industrializado sería causada principalmente por la incapacidad de su clase política para lograr acuerdos y contener sus déficit presupuestarios de largo plazo. Asimismo, ajustó a la baja su crecimiento para 2012, de 4.5 a 3.8 por ciento, debido a una baja en la confianza de los consumidores e inversionistas, así como al impacto de probables políticas de ajuste fiscal en la expansión de la economía.

La Crónica, (NTX), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=599583.

POLÍTICA

Estatal:

Deberá deslindar responsabilidades

Luego de reconocer la detección de contaminación por clenbuterol en el rastro de Cuernavaca, el Gobierno de la ciudad apeló para que ahora sea la Procuraduría General de la República (PGR) la que deslinda responsabilidades; mediante un comunicado, la postura oficial fue la de aceptar la suspensión provisional de las actividades en el Rastro Municipal, pero sin responsabilidad para el Gobierno capitalino, toda vez que el Ayuntamiento no cría, introduce ni comercializa ningún tipo de ganado o cárnicos. Luego de la información que trascendió a nivel internacional, la comuna capitalina refiere que los inspectores de la Secretaría de Salud del Gobierno federal se presentaron en las instalaciones del rastro municipal de Cuernavaca, a fin de realizar el operativo para la detección de clenbuterol (...) en esta última supervisión se obtuvo un resultado positivo, por lo que se procedió con el inmediato decomiso de la carne y vísceras contaminadas con clenbuterol, dándose parte de los hechos a la delegación de la Procuraduría General de la República".

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2192939.htm>.

Llama el CRIM a recuperar el POET

Los Programas de Ordenamiento Ecológico Territorial (POET) fueron creados bajo presión de la sociedad para impedir las autorizaciones arbitrarias de urbanización que afectaran el ambiente. O sea que la representación ciudadana independiente es actor principal del Comité Ejecutivo del POET en cada uno de los cincuenta municipios del país que cuentan con ese programa. Por sospechosas razones, la representación ciudadana quedó neutralizada en el comité POET de Cuernavaca, lo que le permitió a las autoridades reformarlo y lograr que el 9 de agosto el cabildo aprobara las modificaciones en una votación a puerta cerrada.

La Jornada Morelos, (Guillermo Knochenhauer), http://www.jornadamorelos.com/2011/8/19/sur_nota_01.php.

Marchan ciudadanos para exigir alto a las excesivas tarifas de la CFE

Alrededor de 200 integrantes del Movimiento Ciudadano de Cuernavaca marcharon la mañana de ayer desde la iglesia del Calvario hasta el Congreso del estado y posteriormente al Palacio de Gobierno estatal, en el centro de la ciudad, para exigir que se dé marcha atrás a las tarifas que consideraron como excesivas en el servicio que presta la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y presentaron un compendio de cuatro mil 932 suspensiones de suministro eléctrico que ya se hicieron efectivas. Una de las personas que participó en la manifestación es la coordinadora de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo en el Congreso local, Tania Valentina Rodríguez Ruiz, quien expresó que "venimos a manifestarnos respetuosamente ante el Poder Legislativo y (el) Ejecutivo por las altas tarifas que está aplicando la CFE, pues hay personas de la tercera edad, ciudadanos desempleados, personas que sólo tienen un refrigerador y una televisión y están pagando cinco mil o seis mil pesos de suministro eléctrico (...) El objetivo –dijo– será exigir que se suspendan los pagos por varios miles de pesos que está haciendo la CFE a los ciudadanos "y que se haga un convenio entre el gobierno federal, gobierno local y CFE con usuarios para que haya tarifas populares, como se hizo en el Distrito Federal. Que la tarifa sea dependiendo la colonia, las personas que viven ahí, si son de la tercera edad y si están desempleadas".

La Unión de Morelos, (Benjamín Marchán Pérez), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/24734-marchan-ciudadanos-para-exigir-alto-a-las-excesivas-tarifas-de-la-cfe.html>.

Nacional:

Crea el gobierno válvula de escape para bajar la presión por deudas de los estados

El gobierno federal anunció este jueves un plan para ayudar a estados y municipios a reestructurar sus deudas, en momentos en que se da una discusión política entre el oficialismo y la oposición sobre el crecimiento de los pasivos estatales. Las entidades federativas tienen cada vez más responsabilidades de gasto sin que se asegure el flujo de efectivo para financiarlas, señaló Javier Duarte, gobernador de Veracruz,

en una ceremonia en el Palacio Nacional. Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, respondió que la deuda de las entidades federativas no representa un riesgo para las finanzas públicas nacionales, pero sí constituyen un problema para algunos estados. Por ello, dijo que es necesario que se tomen medidas para solucionar de una vez por todas el alto endeudamiento de algunos gobiernos estatales.

La Jornada, p.13, (Roberto González Amador), **Milenio**, (Javier Vega), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/29253fdf0d6e6ecf1e1410453a328e34>

Habrá más días con caídas muy drásticas, dice Ernesto Cordero

La dependencia mexicana de Estados Unidos y Europa acarreará mucha volatilidad en las actividades económicas y financieras porque va a haber días donde habrá una recuperación, va a haber días donde va a haber caídas muy drásticas, como en este momento, reconoció el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo. El funcionario panista acudió a la Cámara de Diputados, invitado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), a participar en el foro Propuestas para mejorar la calidad del gasto público, en el cual admitió la escasa certeza en el futuro de la economía, mientras Europa y la administración estadounidense no revelen decisiones que abran paso a la resolución estructural de los problemas desatados por la incertidumbre y la volatilidad.

La Jornada, p. 5, (Roberto Garduño).

Pemex estrena contratos de extracción con sector privado

Pasaron 73 años con 153 días para que una empresa privada, al menos en términos contractuales, de nueva cuenta participe en la extracción de petróleo crudo en México, al menos en carácter de contratista. Ayer, Petróleos Mexicanos (Pemex) adjudicó los tres primeros contratos para que firmas petroleras privadas le ayuden a extraer petróleo del subsuelo mexicano. Las empresas que resultaron ganadoras son Petrofac Facilities Management Limited para los campos maduros de Santuario y Magallanes, y Administradora de Proyectos de Campo para el campo de Carrizo, todos localizados en el estado de Tabasco.

La Jornada, p.23, (Israel Rodríguez); **El Universal**, (David Aguilar Juárez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88774.html> y **La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=599590.

Acuerda el pleno de la Cofetel investigar renuncia a concesiones de tv restringida

El Pleno de la Comisión Federal de Telecomunicaciones acordó generar una opinión e investigación sobre la renuncia de diversos concesionarios a sus títulos para prestar el servicio de televisión restringida, en específico a los que ofrecen televisión por cable. En México el mercado de televisión restringida tiene dos vertientes: el servicio por cable y el satelital. El mayor operador de televisión de paga es Sky, de Grupo Televisa; pero el distribuidor de televisión por cable más grande del país es Megacable, que en breve comenzará la explotación del par de hilos de fibra de la Comisión Federal de Electricidad, que se adjudicó junto con Televisa y Telefónica.

La Jornada, p.24, (Miriam Posaga García).

Recibe el IFE la segunda entrega del padrón de la militancia perredista

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) hizo una segunda entrega de su padrón de militantes al Instituto Federal Electoral (IFE), como uno de los pasos previos para la renovación de los consejos estatales y nacional. El saldo de su campaña de afiliación, que se inició en mayo de 2010, arroja que ese instituto político cuenta con un millón 795 mil 851 militantes, de los cuales un millón 189 mil son de reciente afiliación y 575 mil 521 son reafiliados. En ese contexto, el dirigente nacional del sol azteca, Jesús Zambrano Grijalva, comentó que esto no implica que el padrón histórico del PRD –casi 7 millones de militantes en 2009– deje de operar; seguirá ahí, dijo, al tiempo que precisó que se mantendrán los derechos políticos de todos y mencionó que por estatutos los ex dirigentes son consejeros vitalicios.

La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188192.html>.

Coahuila, con superdéficit y va por más

El gobierno de Coahuila contratará créditos por 33 mil 867 millones 50 mil pesos, que deberá pagar en 30 años, a partir de la anuencia que la bancada mayoritaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el congreso local le concedió ayer. La medida fue rechazada por la fracción del Partido Acción Nacional (PAN). De acuerdo con la solicitud de endeudamiento que el pleno del Poder Legislativo estatal aprobó ayer, por 26 votos en favor y cuatro en contra, la administración que encabeza el gobernador interino Jorge Torres López podrá acceder a un crédito por 25 mil 613 millones 800 mil pesos, para pagar la deuda pública directa a mediano plazo.

La Jornada, p.13, (Leopoldo Ramos, Juan Antonio Zúñiga y Georgina Saldierna, corresponsal y reporteros).

Repite Poiré que la presencia de agentes de EU no es anticonstitucional

Alejandro Poiré, secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional, insistió que la participación de agentes de inteligencia de Estados Unidos en territorio mexicano no viola la Constitución mexicana, pues se trata de aspectos de colaboración bilateral comprendidos y permitidos por tratados internacionales firmados por México. En conferencia de prensa, en la que dio hizo un recuento de las capturas de los principales capos de la droga del *cártel* del los hermanos Beltrán Leyva, Poiré sostuvo que la colaboración antidrogas entre los gobiernos de México y Estados Unidos se ha dado a lo largo de la historia.

La Jornada, p. 14, (Alfredo Méndez).

SNSP: aumenta número de municipios beneficiados por subsidio para seguridad

El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) transfirió este jueves 151 millones 649 mil 780 pesos a 27 ayuntamientos del país, por lo que ya son 108 los municipios a los que el organismo les ha entregado 695 millones 780 mil pesos, como parte de la segunda ministración correspondiente al Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun). En las dos semanas recientes, el SNSP reactivó la entrega del apoyo federal anticrimen a 60 alcaldías que en los últimos días cumplieron en tiempo y forma con los requisitos establecidos en la normatividad.

La Jornada, p.15, (Alfredo Méndez y Carlos García).

Ejército y Marina, fuera del diálogo por la paz, responde Gobernación a Sicilia

Las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina no acudirán a los diálogos por la paz, como propuso el poeta Javier Sicilia, dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, porque es una tarea que compete sólo a las autoridades civiles, dijo ayer el subsecretario de Gobernación, Juan Marcos Gutiérrez. En los formatos pactados en el Museo de Antropología no se incluyó ni al Ejército ni a la Marina, señaló el funcionario.

La Jornada, p.16, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Elena Michel). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188193.html> y **Milenio**, (Omar Brito), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/29253fdf0d6e6ecf1e1410453a501b99>.

Internacional:

Cientos de miles de estudiantes y maestros marchan en Chile por educación gratuita

Pese a la intensa lluvia en la zona centro-sur de Santiago de Chile, incluso con nieve en esta capital, cientos de miles de estudiantes y maestros exigieron poner fin al lucro en la educación, democratizar las instituciones y acabar con la municipalización de la educación básica y secundaria. Las marchas lograron reunir a unas 240 mil personas en todo el país, 100 mil de ellas en Santiago, según los organizadores. Respecto a la huelga de hambre de 40 adolescentes, la Corte de Apelaciones de Santiago autorizó a los servicios médicos adoptar medidas para resguardar la salud de los estudiantes en estado grave.

La Jornada, p.28, (Enrique Gutiérrez) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74006.html>